

Los Debates

ANO XIV

DIARIO POLITICO DEFENSOR DE LOS INTERESES DE LA COMARCA

NUM. 2444

PRECIOS DE SUSCRIPCION:

Tortosa, mes adelantado, 1 peseta.
Fuera, trimestre, id., 3 pesetas.
Anuncios y comunicados, à precios convencionales.

TORTOSA

Domingo 9 de Junio de 1901

PUNTOS DE SUSCRIPCION:

En Tortosa, en la Administración, Cambios, 3,
En Barcelona, Agencia de Roldós, Escudillers, 31
Cebrian y Compañía.

LAS OPOSICIONES VERDAD

Hemos indicado en nuestros últimos números cuál ha sido la causa de que el Gobierno, liándose la manita a la cabeza, haya hecho las elecciones más escandalosas que ha presenciado España, causa que no es otra que la complicidad del señor Silvela, pues si este señor, en vez de aliarse con el Sr. Moret, se hubiera entendido, como era lo correcto, con los jefes de las otras posiciones, el Gobierno no se hubiera atrevido á hacer lo que ha hecho, sobre que no hubiera tenido tampoco necesidad de hacerlo, toda vez que la persecución á los amigos de los señores duque de Tetuán y Gamazo se ha realizado para dar fuerza al disidente Silvela. También indicábamos las consecuencias que de estos gravísimos sucesos se pueden originar tan pronto como el Parlamento se reuna.

Nuestra opinión es que, desde el primer día, las oposiciones verdad, es decir, aquellas que tomaron asiento en el Congreso y en el Senado contra la voluntad del Gobierno, han sabido á la Nación y á la Corona que no consideran como tal oposición ni al señor Silvela ni á sus amigos; no por sus personas, sino porque los han traído los amaños del Gobierno y representan el despojo de las dichas minorías.

Esta es para nosotros una cuestión importantísima, que, según se resuelva, puede variar los rumbos de la política interior, ó condenarla á una perpétua putrefacción. Todo hace creer, y ésta es una esperanza consoladora, que al fin se abrirán nuevos horizontes, desplomándose ante el golpe de la realidad á un tiempo mismo las ruinas ya repugnantes de lo que fueron dos grandes partidos.

De lamentar es, sin embargo, que se haya dado tan grave espectáculo en los últimos días de la Regencia de Doña Maria Cristina, porque «quien siembra vientos recoge tempestades», y es de temer que en el Parlamento que estos días se está

eligiendo no haya ni un solo día de paz. Las Cortes van á ser un campo de Agramante, ya porque son muchos los fusionistas que protestan de la política que sigue este Gobierno, ya porque cuantos miran desapasionadamente el porvenir se han de oponer por todos los medios posibles á que reimpera la jefatura y el poder que abandonó en Octubre el señor Silvela tan solo porque el señor Moret, con lo que les ha quitado á las demás oposiciones, le ha regalado setenta actas.

Mejor hubiera sido no torcer la máquina y haber dejado al Sr. Silvela luchar como uno de tantos. Se hubiera evitado así el repugnante espectáculo de provincias enteras, poco menos que asoladas, y de que este Parlamento, último de la Regencia, nace muerto.

Estos son los sucesos y éste el porvenir.

Contra las pasiones que se desatarán conviene que cada día se predique con voz más alta la conveniencia para el Rey D. Alfonso XIII de ir preparando soluciones de amplísima concordia, á fin de que el Rey, al inaugurar su reinado, pueda hacerlo en medio de la paz y de la libertad, no con gobiernos salidos del seno de minorías amañadas como la del Sr. Silvela, que nada representan como no sea el compendio de todos los vicios y corruptelas electorales, sino con gobiernos que procedan de la opinión pública triunfante y con programas nobles, amplios, generosos, que nada tengan que ver con los programas vaticanistas del Sr. Silvela, tan contrarios al bien y prosperidad de la Iglesia como á la causa de la libertad moderna que ningún poder humano puede ya anular.

En suma; al nuevo Parlamento va definitivamente caído el Sr. Silvela, y en cambio entrarán en él, con una autoridad inmensa, los señores duque de Tetuán y Gamazo, con todos aquellos que en la pasada crisis de Marzo propusieron y aconsejaron

á S. M. la Reina Regente que prescindiera de los gobiernos de partido, sencillamente porque esos partidos no existían ya, sino dos grupos que llamándose tales, al recibir el poder han dado ante la Nación un espectáculo tristísimo que no ha podido ser grato á la Corona.

Cuanto se haga, pues, en esa dirección será poco.

LA MENTIRA Y LA VERDAD

Hubo un tiempo en que la Mentira y la Verdad resolvieron vivir juntas como dos hermanas.

La Verdad era lo que se llama una buena persona: sencilla, tímida, confiada; la Mentira era elegante, audaz y excelente oradora. La una mandaba y la otra obedecía siempre. Todo marchaba como una seña en esta amable compañía.

Cierta día dijo la Mentira á la Verdad que era necesario plantar un árbol que les diera flores en la primavera, sombra en el estío y frutos en el otoño.

La Verdad encontró el proyecto de su agrado y el árbol fué plantado inmediatamente.

En cuanto comenzó á crecer, la Mentira dijo á la Verdad:

—Hermana mía, escojeremos cada una una parte del árbol; una comunidad demasiado íntima es causa de discordia; cuenta y razón sustentan amistad. Mira las raíces del árbol que son las que lo sostienen y nutren; se encuentran al abrigo de la tormenta y del mal tiempo; por tanto, convienen para habitación. Para serte agradable, me contentaré con habitar en las ramas que se agitan en pleno aire y que se hallan á merced de pájaros, animales y hombres, del viento como de la lluvia, del calor como de las heladas. ¿Qué no haré por aquellos á quienes amo?

La Verdad, confusa ante tanta bondad, dió gracias á su compañera y se embutió en la tierra, con gran alegría por parte de la Mentira, que hallándose sola entre los hombres, podía imperar sobre ellos á su gusto.

El árbol creció rápidamente. Sus grandes ramas prestaban al rededor

de su tronco sombra y frescura; bien pronto hubo en él flores de más vivos colores que la rosa.

Hombres, como mujeres, acudían de todas partes á admirar semejante maravilla.

Colgada de la rama más alta, la Mentira los llamaba y pronto logró encantarlos con sus melosas palabras.

Les enseñaba que en la sociedad todo era mentira; que los hombres acabarian por comerse unos á otros si dijese siempre la verdad. Para lograr ser en este mundo, decía, no hay más que tres medios: la mentira sencilla, la mentira doble y la mentira triple.

El falso apóstol daba tan alegremente todas sus lecciones, las apoyaba con tan seductores ejemplos, que todos se embriagaban con sus discursos.

Se señalaba con el dedo á los que no aplaudían, y éstos comenzaban á dudar de sí mismos. En cien leguas á la redonda no se hablaba más que de la Mentira y su sabiduría; era cosa de hacerla reina.

En cuanto á la buena de la Verdad, seguía tapiada en su agujero, nadie se acordaba de ella y aún podía morir olvidada.

En este abandono en que la dejaban todos, veíase reducida á vivir de lo que encontraba debajo de tierra; y mientras que la Mentira peroraba entre el verdor de las hojas y el aroma de las flores, el pobre topo roía las amargas raíces del árbol por ella plantado. Y tanto llegó á roer, que un día que la Mentira hablaba á una innumerable muchedumbre, alzóse el viento y, sin ser muy fuerte, derribó de un golpe un árbol falto de raíces con que sostenerse.

En la caída, sus ramas ahogaron á cuantos cubrieron. La Mentira fué sacada de entre ellas con un ojo menos y una pierna rota; quedó tuerta y coja, y, sin embargo, no salió mal librada del todo.

La Verdad, surgiendo de repente á la luz, salió en cueros, desgreñada, con severo rostro, y con voz dura comenzó á reprochar á los circunstantes su credulidad y su debilidad.

En cuanto la oyó, gritó la Mentira:

—Esta, ésta es la autora de todos nuestros males; ésta es la que nos ha perdido; ¡muera! ¡muera!

Y el pueblo, armado de palos y piedras, persiguió á la desgraciada y, muerta ó viva, la arrojó en un agujero, y á fin de que la Verdad no sa-

liese jamás de aquella tumba, colocaron sobre ella un enorme peñasco.

Sin embargo, debía la soterrada tener algunos amigos, porque durante la noche mano desconocida grabó sobre la piedra el siguiente epitafio:

Aquí yace la Verdad,
matada por humanos;
no murió de enfermedad;
porque fueron soberanos
la Mentira y la Maldad.

La Mentira no aguanta la contradicción, y éste es su menor defecto. Se buscó pues al amigo de la Verdad, y en cuanto fué hallado, y lo fué pronto, se vió colgado alto y corto. Los muertos no hablan.

Para más asegurarse de su victoria, la Mentira edificó su palacio sobre el sepulcro de la Verdad; pero se asegura que algunas veces ésta se revuelve en su tumba, y entonces el palacio cae como un castillo de naipes y aplasta á los inocentes y bribones que le habitan.

Peró hay algo que hacer más que llorar á los muertos; y el pueblo, el eterno engañado, reconstruye, cada vez que se derrumba el anteriormente levantado, un palacio más suntuoso que el que fué, y la Mentira, tuerca y coja, reina siempre.

LABOULAYE.

A VUELA PLUM A

Los senadores últimamente elegidos por esta provincia, don Ernesto Castellar, D. Isidro Gassol y D. Ramón Adell, después de haber satisfecho los gastos naturales de elección, han entregado como limosna á la Casa Provincial de Beneficencia 500 pesetas cada uno, para que con este donativo se pueda atender á perentorias necesidades de los asilados, que durante algún tiempo han tenido también que sufrir las consecuencias del embargo del contingente por la Hacienda.

El acto de desprendimiento y caridad de los donantes ha sido unánimemente aplaudido y merece en verdad el mejor elogio.

El capitán general de Cataluña, excelentísimo señor D. Manuel Delgado y Zuleta, está recibiendo muchísimas felicitaciones por la conducta que observó durante el tumulto de la procesión del Corpus.

El Sr. Delgado fué el primero que procuró quitar toda importancia á la alarma y con su tacto supo dar ánimo á los concurrentes, evitando mayores desgracias.

También es muy elogiada la actitud del general gobernador D. José García Navarro, por sus acertadas órdenes.

En la Iglesia Catedral, después del Evangelio, predicará hoy el Sr. Canónigo Dr. D. Salvador López; esta tarde habrá procesión del Corpus por las calles de la Cruera y Alberto Bosch.

En la Mayordomía de Palacio se ha recibido un Mensaje que lleva la firma de 60.000 señoras valencianas, interesando á S. M. la defensa de la Religión Católica y órdenes monásticas, tan injustamente atacadas por los elementos revolucio-

narios y tolerados sus ataques por algunas autoridades.

Este mensaje ha producido sensación y gratísima impresión á los católicos, puesto que ya se comienza á tomar la defensiva, creyéndose serán muchas las señoras que en todas las provincias secundarán la iniciativa de las distinguidas damas valencianas.

Llamamos la atención de todos aquellos industriales que en la presente temporada de verano se dediquen á transportar viajeros á los balnearios, el deber en que se encuentran de presentar ante las Alcaldías de sus respectivas localidades el parte de alta para que se les espida la patente á que están sujetos todos aquellos que recorran trayectos que no escedan de 35 kilómetros, pues de lo contrario se les formará expediente por los investigadores de la Hacienda como defraudadores de los intereses del Tesoro.

Durante los días 26, 27 y 28 del actual se verificarán en la Comandancia de Marina de Barcelona los exámenes para los pilotos de marina mercante. Las personas que quieran tomar parte en dichos exámenes deberán presentar una solicitud al señor comandante de marina, con la debida anticipación.

El alcalde de San Jorge, en la provincia de Castellón, es de los que más se han significado por sus atropellos y coacciones en el pasado período electoral contra los candidatos tetuanistas, y para que el país conozca á tal monterilla y vea la ralea de nuestros adversarios en la vecina provincia, copiamos á continuación un Bando que acaba de dar á sus administrados, que constituye un retrato acabado y perfecto de aquel alcalde:

BANDO

«El Sr. Angel Saltón, conosido por saltón, por mal nombre es el Angel Esteller (a) Saltón Alcalde de este pueblo, por la Grasia de Dios, y el Rey que haiga cuando lo haiga, y de la constitución de la República y demás etc.

Ordeno, Mando y dispongo

- 1.º que nadie podrá decir viva y nimuera sin permiso del Alcalde.
- 2.º El que chiste desde las nueve para arriba de la noche, hasta que llegue el sol al majuelo del tio maestro (a) Pascual de Toné, le hecho encima la vara y lo parto.
- 3.º El que practique de cosas políticas y se meta en lo que no entiende pagará una multa de tres dias de carcel y seis reales para el Alguasil.
- 4.º pues como digo aquí seaderespetar la propiedad agena la mia y la de los própios.»

Los heridos que resultaron en Barcelona con motivo de los sucesos que se desarrollaron en aquella ciudad el juéves último, pasan de 25, entre ellos seis señoras que se hallan en estado grave.

Las personas que fueron asistidas en las farmacias pasan de cuatrocientas.

Muchos sacerdotes, al estallar el tumulto, se refugiaron en el vapor correo de Palma, *Bellyer*, no desembarcando hasta el dia siguiente, creyendo

reinaba completo anarquía en la población.

En el momento del tumulto los soldados se agruparon junto á la custodia dispuestos á hacer fuego.

En Barcelona reina general indignación por aquella salvajada que deplozan todas las personas sensatas.

Al objeto de dar más atractivos á nuestro hermoso Parque, esta tarde la «Lira Dertosense» interpretará el siguiente programa:

Paso doble. *Trabajos ecuestres*, por Roig.

Walses. *Las mujeres de fuego*, por F. Contelá.

Sinfonía. *Tutti Mascherá*, por J. Pedrotti.

Polca. *Alejandrina*, por M. Andreu.

Paso doble. *El general Borjas*, por Cantó.

El Sr. Alcalde ha dispuesto que los dias de fiesta por la noche estén iluminados aquellos jardines, con cuyo motivo se verán más concurridos.

Según «La Correspondencia», S. A. Real la princesa de Asturias ha entrado en el tercer mes de su embarazo.

La declaración oficial no se hará en la *Gaceta* hasta el próximo mes de Agosto.

La Guardia civil de Alcalá de Chisvert detuvo en la noche del dia 4 del actual y á la llegada del tren mixto número 721 á la estación férrea de Alcalá, á 13 viajeros procedentes de Oropesa que viajaban sin billete y que se negaron á sacarlo, cuyo importe total ascendía á la suma de 40'40 pesetas.

Los detenidos ingresaron en la cárcel y fueron puestos á disposición del juzgado.

La asociación de los coros de Clavé, de Barcelona, en asamblea general de delegados, ha acordado definitivamente efectuar su expedición anual, dirigiéndose á visitar las regiones del Norte y Castilla la Vieja, especialmente Santander y Valladolid.

La Archicofradía de Hijas de María Inmaculada y Santa Teresa de Jesús celebrará hoy, á las once, en la iglesia de San Antonio, junta general de asociadas para tratar asuntos relacionados con las solemnidades del vigésimo quinto aniversario de la fundación de la Compañía de Santa Teresa de Jesús, dedicación de su primer templo y bendición de la nueva Casa-Noviciado.

Se ha procedido ya á la formación de las correspondientes ternas para el nombramiento de jueces municipales en los distintos pueblos de la provincia y durante el próximo bienio.

Procedente de Palma de Mallorca debió llegar á Tarragona el general de división D. Ignacio de Muntaner y Graola, nombrado recientemente gobernador militar de la provincia.

Varias significadas personas de Jaén han solicitado del Gobierno que, en el caso de que resulte vacante aquella Sede, sea nombrado para ella el Sr. Rincón, actual Obispo de Guádix.

En la noche del 5 del actual riñeron en Villalba los jóvenes vecinos de la misma José Alcoverro Berenguer y José Samper Piñol, de 23 y 20 años de edad, respectivamente, solteros, habiendo inferido el segundo al primero una herida de arma blanca que le produjo la muerte instantánea.

El agresor se presentó acto seguido á las autoridades y fué conducido después por la Guardia civil á las cárceles de Gandesa á disposición del señor Juez de instrucción del partido.

La «Gaceta» publica una circular de la Dirección general de Sanidad interesando de los Gobernadores de provincia que den cuenta á dicho centro de cualquier alteración de carácter epidémico que se presente en la salud pública.

Dicen de Roma que Su Santidad León XIII ha recibido á mas de trescientas personas, la mayoría de ellas de Barcelona, yendo luego á pasear por el Monte Nebino, donde está colocado el crucifijo que le regalaron hace poco.

Empiézase á notar ya en el mercado la buena perspectiva de la próxima cosecha, pues á pesar de ser pocos los aceites que quedan existentes, son menos solicitados que estos pasados dias; pagándose los viejos ó sea de la penúltima cosecha de pesetas 16 á 16'50, según clase, y de pesetas 19 hasta 20 y 20'50, los nuevos, también según mérito.

Respecto á los de Aragón, quedan muy pocas existencias, y los precios varían entre pesetas 22'50 á 23'50. Todo por cántaro de 15 kilogramos.

Dicen de Barcelona que la glosopeda maligna que ataca al ganado bovino toma cada vez mayores proporciones. En un solo establecimiento de Gracia han muerto en muy poco espacio doce vacas y cinco terneras.

Dice un periódico de Manresa:

«Los fabricantes de la región del Alto Ter se han reunido para cambiar impresiones, en vista de que se acentúa la segunda etapa de la grave crisis que se avecina, y por encontrarse con los almacenes abarrotados de existencias, acuerdan unánimemente el paro de las fábricas durante la noche, por tiempo indefinido.

Esta línea de conducta parece que será seguida por los industriales de Torelló y su comarca.

En la cuenca del Llobregat han empezado á cerrarse algunos establecimientos, participándonos que también harán lo propio algunos de Manresa é Igualada.»

Hoy se celebra la fiesta del Corpus en las Parroquias de Santiago, Jesús, Roquetas, Petja y Bitem. Además de la solemne Misa mayor, esta tarde habrá Procesión, con asistencia de las respectivas autoridades locales.

Por el Parque de Artillería de Barcelona serán en breve remitidos á la fábrica de armas de Oviedo 3.000 fusiles Maüsser, modelo de 1893, en estado de recomposición, y 800 carabinas de 1895, en igual estado.

Dicen de Castellón, que definitivamente han quedado ya escriturados para torear en aquella plaza el día 7 de Julio próximo, los espadas Luis Mazzantini y Emilio Torres Bomba.

De hoy á mañana serán facturados los cajones que han de trasportar á Castellón los seis magníficos toros de primera que han sido adquiridos al ganadero Ibarra.

Se ha publicado una Real orden obligando á la Diputación provincial de Tarragona á que abone á la de Barcelona el importe de la liquidación de 20 de Diciembre de 1898, por estancias en el manicomio de dementes pobres de aquella provincia.

Particularmente se ase-gura que, á pesar del sigilo que se ha guardado, sábase que ha habido varios casos de peste bubónica en Londres.

En la tarde del día 5 del actual fué puesto á disposición del Sr. Juez Municipal de Perelló, por la Guardia civil de aquel puesto, el vecino de la misma José Margalef Fandos, de 23 años de edad, pastor, por maltrato de obra á su convecino Pedro Sardá Laboria, de 53 años de edad, al que le produjo una contusión en el carrillo y ojo izquierdo, en ocasión de encontrarse éste en la puerta de su casa.

Por virtud de empeñadas gestiones del general Weyler, el ministro de Hacienda ha concedido un crédito de cinco millones y pico de pesetas para el pago de alcances liquidados á los repatriados de Cuba y Filipinas.

Ahora se satisfarán las liquidaciones de Febrero, Marzo y Abril.

En breve volverá á concederse otro crédito para seguir pagando los ajustes que se liquidan.

El gobierno desea que esta noticia se haga pública por todos los medios para evitar que los repatriados caigan en manos de usureros y gentes desaprensivas dedicadas á cobrarles los alcances con un considerable descuento.

El esfuerzo que acaba de hacer el ministro de la Guerra para pagar á los repatriados ha causado entre éstos y entre el público en general excelente efecto, elogiándose á Weyler por el interés que le merece el soldado.

Nos complacemos en recom-endar á los agricultores el depósito de guanos y primeras materias de D. Enrique Nomen, de Tortosa, quien puede garantizar la magnífica riqueza de éstas, según certificado de análisis que posee verificado en esta plaza.

Guanos especiales para maíz y hortalizas.

Para hielo de esmerada clase y calidad superior recomendamos el depósito que nuestro querido amigo D. Francisco Escardó Homedes tiene establecido en su casa, calle de Santa Teresa, número 4, como único y exclusivo representante de la acreditada fabrica de D. Bautista Tejedo, instalada en el arrabal de San Vicente, de esta ciudad.

Es deber de toda madre, si quiere ver á sus hijos sanos y robustos, adquirir la *Dentición*

Oliveras, pues haciendo uso de la misma ningún niño muere de la dentición y brotan fuertes dentaduras. Véase el anuncio en la cuarta plana.

Observaciones meteorológicas

tomadas, diariamente, por los alumnos de la clase superior del Colegio de primera Enseñanza, que dirige el profesor D. Rafael Vilás.

Día 8 de Abril de 1901.

Barómetro

Máxima 753'7 Mínima 752'6 Oscilacion 1.

Termómetro

Máxima 31; Mínima 19; Media 25

Evaporímetro, 4'4
Pluviómetro, 0,
Estado del cielo, Nublado
Dirección del viento, O.
Observaciones: Termómetro seco, 30. Idem húmedo, 23
El Alumno,
Francisco Baró

El Alumno,
José Pedrola

SOLEMNES

Y devotísimos cultos

consagrados al deífico Corazón de Jesús en la iglesia del Jesús de Tortosa. Mes de Junio de 1901. Desde el día 1.º se dará principio al MES en honor del Sagrado Corazón, en la forma siguiente:—A las seis de la mañana, expuesto el Santísimo Sacramento, habrá misa rezada con los ejercicios propios del MES y acompañamiento de órgano, terminándose con la Bendición y Reserva.—Del 7 al 15 se hará también dentro de dicha misa la **NOVENA del Corazón de Jesús. El sábado por la noche y domingo por la madrugada, LA LIRA BERTENSE recorrerá las calles del Arrabal del Jesús. Probablemente asistirá á la Procesión del domingo la renombrada Banda militar del Regimiento de Luchana.**

Domingo día 16: Fiesta del Sagrado Corazón.

Mañana.—A las seis y media, Misa de Comunión general, que celebrará el Ilmo. señor Obispo de la diócesis, durante la cual se ejecutarán escogidas piezas para quinteto de cuerda. Se invita á los Congregantes del Sagrado Corazón de Jesús, Socios del Apostolado de la Oración, Congregantes de San Luis, Hijas de Maria y de Santa Teresa de Jesús, y demás Asociaciones piadosas, así como á todas las personas que deseen tomar parte en esta fiesta de adoración y desagravio á Jesús Sacramentado.—Dirá los fervorines el P. Manuel Peypoch, de la Compañía de Jesús.

A las nueve, exposición del Santísimo Sacramento y Misa solemne, siendo celebrante el M. I Sr. D. Ramón Tedó, Canónigo Secretario de Cámara. El Panegírico de las glorias del divino Corazón está á cargo del orador sagrado R. P. Juan Ferreres, S. J.

Tarde.—A las cuatro, Trisagio cantado, letanias del Sagrado Corazón y solemne Procesión con el Santísimo, para la cual también quedan invitadas todas las Asociaciones piadosas y las personas devotas que quieran dar público testimonio de adoración y reconocimiento á la universal y eterna soberanía de nuestro divino Rey y Señor Jesucristo.

Durante todo el día quedará expuesto el Señor, en cuyo honor se harán las cinco vi-

sitas de adoración y desagravio en esta forma: la 1.ª después de exponer al Santísimo; la 2.ª al concluir la Misa solemne; la 3.ª al comenzar el Trisagio; la 4.ª concluido el Trisagio y la 5.ª antes de salir la Procesión. Luego que haya entrado la Procesión en el templo, se leerá un acto de Consagración al Sagrado Corazón de Jesús que terminará con la Bendición del Santísimo y Reserva.

Correo de Madrid

7 de Junio de 1901.

De política

Toda cuestión de política interior del ministerio fué aplazada hasta después de la apertura de Cortes.

Esto no lo dice la *Nota oficiosa*, pero se murmuraba en los llamados círculos políticos donde se comentaba esta noche el resultado del Consejo.

Decíase además que la mar de fondo existente en el seno del Gabinete por disparidad de criterio entre determinados consejeros, sigue y aun amenaza convertirse en violenta tempestad que solo las habilidades y respetos del señor Sagasta pueden ir conteniendo.

Los carlistas

Inmediatamente que se encuentren en Madrid todos los diputados electos del partido carlista, los reunirá el señor Barrio y Mier con los senadores de la misma agrupación y acordarán la línea de conducta que hayan de seguir en el Parlamento y su intervención en los próximos debates políticos.

Viaje del Rey á Viena

La *Epoca* reproduce del periódico de París *Le Gaulois*, llegado hoy á Madrid, la noticia de que el Rey don Alfonso XIII se propone ir á Viena primero y tal vez después á San Petersburgo.

El viaje del Rey á Viena obedece al deseo de presentarse al Emperador Francisco José.

Duelo interrumpido

Telegrafían de París que se ha verificado el duelo concertado entre Mr. Max-Regis y Mr. Laberdeque.

Comenzó á las nueve y veinte minutos, terminando á mediodía.

Durante este tiempo se verificaron diez y nueve asaltos á espada, y á pesar de la insistencia del combate, ambos contendientes resultaron ilesos.

El duelo se repetirá mañana.

Lo de Marruecos

Según informes que parecen fidedignos, la cuestión de Marruecos está más avanzada de lo que se creía.

El gobierno francés parece decidido á aprovechar las actuales circunstancias favorables para hacer política activísima que le permita llegar, no á

la conquista de Marruecos, que sería larga y costosa, sino al protectorado.

Parece que las potencias europeas han reconocido la situación preponderante de Francia en Marruecos y que ahora aquélla trata de aprovechar las ventajas obtenidas para que el reconocimiento de su preponderancia sea más que platónico.

Se dice que el Sultán está decidido á aceptar el protectorado de Francia y que Mr. Ravoil ha pedido que se retarde su toma de posesión del Gobierno de la Argelia para poder ultimar en Tánger las negociaciones formuladas.

Se asegura que Alemania, Francia, Rusia e Italia reconocen la necesidad del protectorado de Francia en Marruecos, ya que España únicamente ha formulado pretensiones concretas sobre Marruecos.

Se añade que actualmente existen nuevas negociaciones entre los gabinetes de Madrid y de París.

Del Transvaal

Un despacho de Londres dice que aquella cámara ha votado hoy un crédito de quince millones de libras esterlinas para atender á los gastos de la guerra con el Transvaal.

En el mismo despacho se dice que el generalísimo Kitchener ha telegrafiado á su gobierno confirmando las noticias que adelantó la prensa sobre las recientes derrotas del ejército inglés.

Comunican de Viena que varios oficiales boers han relatado en una conferencia las atrocidades que cometen los ingleses con los niños, mujeres y ancianos.

La conferencia terminó dando vivas al Transval y mueras á Inglaterra.

Nuevo Consultorio homeopático

DEL

Dr. Piñana

En este nuevo Consultorio homeopata se curan por estudio especial y con este procedimiento enfermedades crónicas, aun siendo muy rebeldes.

Calle del Carmen, n.º 10, pral.º

TORTOSA

GANGA

Por defunción de su dueño está en venta, en un pueblo de esta provincia, compuesto de 2.500 vecinos, una bonita Farmacia, única en dicha población.

Está, además, retribuida con una cantidad anual para la asistencia de familias pobres.

Para más detalles dirigirse á la Administración de este periódico.

Venta

de una casa situada en la calle Mayor de Remolinos, n.º 27.

Informará D. P. Gonzalvo; Rosa, 13, 3.º

Imp. Biarnés. á c. de Algueró, Cambios, 3

HOTEL UNIVERSAL
DE
SALETA Y MALE
20, SAN PABLO, 20
(frente al Gran teatro del Liceo)
BARCELONA

Este acreditado Establecimiento, situado en el punto más céntrico de la Capital y de Comercio, reúne todas las comodidades, grandes departamentos bien amueblados para familias, muy claros; salón de lectura, salón para banquetes, y timbres en todas las habitaciones. Su buena cocina española y francesa y su esmerado servicio constituyen el verdadero confort.

Precio del hospedaje: desde cinco pesetas diarias.—Servicio á la carta.—Habitación con ó sin asistencia.

Intérpretes á la llegada de los trenes y vapores.

Alonso Meifren
CIRUJANO-DENTISTA

Plaza del Angel, entrada por la calle de la Princesa, n.º 2, pral.

Curacion de todas las enfermedades de la boca, como escorbuto, fistulas dentarias, tumores, úlceras, neuralgia fluxion de las encías, fetidez del aliento y demás enfermedades de la boca.

Taller para la construcción de toda clase de dientes y dentaduras por un sistema especial y de grandes resultados en oro, Caoutchouc y platino, etc., á precios ventajosos y al alcance de todas las fortunas.

Elixir y Pasta Pehre compuesta por A. Meifren, para la conservación de la boca.

LA GRESHAM
COMPANIA INGLESA DE
Seguros sobre la vida
Y DE RENTAS VITALICIAS
FUNDADA EN EL AÑO 1848
Pólizas indisputables.—Beneficios capitalizados
PRIMAS MUY MODERADAS

La Gresham, tiene constituido el depósito exigido por las Leyes fiscales vigentes como garantía de sus asegurados en España.

Oficina para Cataluña, Plaza de Cataluña, 9, BARCELONA.

Banqueros: El Banco de Tortosa.

Agente corresponsal en Tortosa: D. RICARDO DOMINGO RAMIREZ, calle Moncada, núm. 11.

Inspector del Distrito: D. EDUARDO AMELL.

Posada Nueva
DE
Ramon Arbós
EN
FALSET

En este acreditado establecimiento, situado cerca la carretera de la estación del ferro-carril, hay un servicio esmerado y económico, así como un buen servicio de carruajes de todas clases.

PARA ENFERMEDADES URINARIAS
Sándalo Pizá
MIL PESETAS

al que presente Cápsulas de Sándalo mejores que las del Dr. Pizá de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente todas las ENFERMEDADES URINARIAS. Premiado con medalla de oro en la Exposición de Barcelona de 1888. Gran Concurso de Paris de 1895 y Gran premio en la de Suez de 1896. Diez y nueve años de éxito creciente. Unicas aprobadas y recomendadas por las Reales Academias de Barcelona y Mallorca. Varias corporaciones científicas y renombrados prácticos diariamente las prescriben, reconociendo ventajas sobre todos sus similares.—Frasco, 14 reales.

PAPELERIA
DE
Francisco Biarnés
Calle de la Ciudad y Pasaje Franquet.—TORTOSA

En este Establecimiento, montado á la altura de los mejores en su clase, hay un completo y variado surtido de OBJETOS DE ESCRITORIO, PAPELERIA y ESTAMPERIA, Libros de primera enseñanza y material para las escuelas, Juegos de libros para el comercio, Libretas, Indices, Bibliografías, clase extra y económicos, Copiadores de cartas dobles y sencillos, Libros y libretas de todas clases y tamaños, Resmillería, Sobres blancos y de color Estuches de papel con 50 cartas. La misma clase, de lujo, Tarjetas comerciales y de visita, Tinta negra y de copiar, Botellas de goma líquida, Lapiceros especiales para escritorios, Raspadores, Cortaplumas, Reglas, Cartabones, Gomas para borrar, Mangos de pluma de todas clases, Estuches para dibujo, Cajas de pintura, Cinches, Encuadernadores, Secafirmas, Cuchillos para el papel, Escribanías de metal y porcelana, Tinteros de todas clases, elegante Pisapapeles. Aparatos para hacer inviolable la correspondencia, Saltaderas, Estampas y Fotografías religiosas en cristal y porcelana, Paquetes de tinta en polvo, Cuentos para niños, etcétera, etc.

Tambien se timbran sobres, papel comercial, tarjetas de visita y tarjetones, á precios sumamente económicos y con prontitud y esmero.



SALVACION DE LOS NIÑOS

Denticina Oliveres
INFALIBLE

Facilita la *Baba* á los niños durante el período crítico de su dentición y ningun niño se muere de tan terrible enfermedad, y los salva aun en la agonía; brotan fuertes dentaduras, reaparece la *Baba*, extingue la diarrea y los vómitos, les evita los empachos, las convulsiones, las indigestiones y les cura facilmente la calentura; mata los lombrices, *Cuchs*, aparte de que los robustece y fortifica de día en día.

La *Denticina Oliveres*, usándola los niños en estado de salud, segun las instrucciones del prospecto que acompaña cada caja, les evita muchas enfermedades á que están sujetos durante su primera infancia y que tantas víctimas causa en tan tierna edad la supresión ó desaparición de la *Baba*.

Venta al por mayor y menor: Enrique Carpa y Vda. de Francisco Canivell, Droguerías, TORTOSA

VALE LA CAJA GRANDE 2 PESETAS.

» » » PEQUEÑA 1 »

CUIDADO CON LAS IMITACIONES Y FALSIFICACIONES

¡De interés general!
AGUA abundante y potable
en el sitio que se desee

Se obtiene por el procedimiento de perforación y pozos artesianos; interesante á los pueblos que carezcan de ella. Dirigirse á los

Sres. Barberá y C.ª
Plaza de San Juan, 18
TORTOSA

DISPONIBLE

GLÓBULOS
Medicamentos Homeopáticos de todas clases

Aconitum.
Arnica montana.
Arsenicum album.
Assafetida.
Belladona.
Brionia.
Chamomilla.
Colchicum.
Digitalis purpurea.
Hyosiamus niger.
Ignatia.

Ipecacuana.
Kali carbonicum.
Mercurius.
Nux vómica.
Opium.
Phósforus.
Pulsatilla.
Rus toxicodendrum.
Sulphur.
Veratrum album.

FARMACIA Y LABORATORIO de Monner
Carbó, 15—Pescadores, 2 y 4
TORTOSA

TINTURAS MADRES